



Corte de energía eléctrica afectó a 175.000 clientes en la región

EMERGENCIA.

La crisis obligó la suspensión de eventos masivo que se realizaban ayer. Cogrid informó que no hubo afectaciones mayores.

M.A. Pino y D. Navarrete
cronica@australvaldivia.cl

Los Ríos fue una de las regiones que ayer se vio afectada por el corte general de suministro de energía eléctrica. La desconexión se produjo cerca de las 15:16 horas y afectó a 175.000 clientes de las doce comunas.

La crisis obligó una reunión del Comité para la Gestión del Riesgo de Desastres de Los Ríos (Cogrid), encabezada por el Delegado Presidencial Regional Jorge Alvial. Fue una instancia telemática regional y nacional con la Ministra del Interior y Seguridad Carolina Tohá, tras la cual se informó de la magnitud del problema a nivel nacional y particularmente en la región.

Durante el transcurso de la tarde Corral fue la primera comuna en recuperar el suministro, junto con Neltume y Puerto Fuy en Panguipulli. Para el resto del territorio, según lo indicado por el Coordinador Eléctrico Nacional al Cogrid Los Ríos, se esperaba la restitución para cerca de las 22:30 ho-



TRAS REUNIÓN DEL COGRID SE INFORMÓ QUE CORRAL FUE LA PRIMERA COMUNA EN RECUPERAR EL SUMINISTRO QUE PARA EL RESTO DE LA REGIÓN SE ESPERABA PARA ANOCHE.

ras. Al cierre de esta edición aquello todavía no sucedía.

Durante la jornada no hubo afectación a infraestructura crítica. El delegado aclaró que recintos de salud, pasos fronterizos y cárceles funcionaron gracias generadores. Lo mismo que los servicios de Agua Potable Rural, que estuvieron siendo monitoreados debido al tiempo límite de autonomía de cada cual. Hubo 7 APR con problemas al no contar con generadores en Panguipulli, Los Lagos y Río Bueno.

Jorge Alvial también dijo que las eléctricas tomaron contacto con pacientes electrodependientes para evaluar la per-

tinencia de algún requerimiento de apoyo.

SEGURIDAD

Tras decretarse toque de queda el general de Brigada Claudio Mardones asumió como Jefe de Defensa Nacional en la región de Los Ríos.

Como medida de precaución Carabineros instruyó que sus vehículos institucionales estuvieran cargados con 50 litros de combustible. La medida fue para garantizar la realización de patrullajes y atención de emergencias.

Asimismo, detectives de la PDI Valdivia y La Unión se desplegaron por diversas comu-



LAS AUTORIDADES SE REUNIERON AYER POR LA TARDE.

nas para realizar servicios de seguridad e investigación.

Debido al mega apagón es

que además fueron suspendidas las actividades de convocatoria masiva hasta la reposi-

ción completa del servicio.

Por ello anoche no se realizó el espectáculo lumínico en la ex estación de trenes de Valdivia. Era organizado por la Municipalidad de Valdivia como una de las últimas actividades del verano. Se anunció además que hoy no habrá clases en todos aquellos establecimientos educacionales que retomaban sus actividades luego de las vacaciones.

Durante la tarde de ayer la consigna de las autoridades fue hacer un llamado al autocuidado y a evitar la movilización innecesaria en cada comuna. También, a que las personas se mantengan informadas por los

PRENSA DPR



5 horas

desde la ocurrencia de la suspensión del suministro eléctrico, fue el plazo estimado por las autoridades para la vuelta a la normalidad. Al cierre de esta edición, ello aún no ocurría.

Lanco: habilitaron puntos de energía

Debido a la emergencia, la Municipalidad de Lanco distribuyó generadores de energía para los sectores de Purulón y La Isla, que ayer por la tarde presentaron problemas de agua potable rural. Además fueron habilitados puntos de energía para que los vecinos pudieran recargar sus teléfonos celulares. Funcionaron en Malalhue: Cesfam y Centro Comunitario y en Lanco: Cuartel General de Bomberos y Paseo Libertad frente a la plaza.

canales oficiales. El Cogrid se reunía nuevamente a las 07:00 horas de hoy.

SITUACIÓN REGIONAL

Inmediatamente los usuarios, desde diversos sectores de Valdivia, comenzaron a dar cuenta de la situación a través de la red social X. Desde Saesa reportaron a Valdivia, Osorno, Puerto Montt, Chiloé y comunas aledañas como afectadas; sin embargo, más tarde se conoció que involucraba a casi todo el país, desde Arica hasta la región de Los Lagos.

En la capital regional, en horas de la tarde el funcionamiento de la ciudad era casi normal. Los semáforos normalizados a los estándares de la Unidad Operativa de Control de Tránsito (UOCT) estaban operativos. Por ejemplo, esa era la situación de aquellos que están ubicados en la zona céntrica.

Según informaron desde el Ministerio de Transportes y Telecomunicaciones en Los Ríos, éstos cuentan con una unidad de batería llamada UPS que les permite operar entre tres a seis horas de forma autónoma en caso de corte del suministro eléctrico. Hay 44 intersecciones de Valdivia urbana conectados a la UOCT.

La normalidad también se observaba en las calles de la ciudad. Gran cantidad de personas se veía en la zona céntrica, en especial turistas.

Ese escenario contrastaba con lo que ocurría con locales comerciales. A eso de las 16:00 horas, negocios del área gastronómica, librerías y tiendas de ropa cerraban sus cortinas y quedaban abiertos sólo aque-

3 comunas

presentaron problemas en sus sistemas de Agua Potable Rural al no contar con generadores eléctricos: Panguipulli, Río Bueno y Los Lagos.

25 por ciento

del total de los clientes de Saesa, según lo informado por la empresa, habían recuperado el suministro a las 19:40 horas de anoche.



MARIA ALEJANDRA PINO

DEBIDO AL MEGA APAGÓN EL COMERCIO COMENZÓ A CERRAR SUS PUERTAS MUCHO ANTES DE LO PREVISTO.

“Estamos en contacto con las autoridades nacionales, regionales, locales, a quienes mantendremos informadas sobre el avance de la recuperación de los servicios comprometidos en esta emergencia, ocurrida en instalaciones ajenas a nuestra compañía”.

Empresa Saesa

“Evaluamos todas las implicancias de lo que significa este corte de energía y estamos atentos a lo que el Coordinador Eléctrico vaya determinando como estrategia de reposición de energía eléctrica”.

Jorge Alvia
Delegado Presidencial Regional



MARIA ALEJANDRA PINO

LAS TIENDAS QUE NO CONTABAN CON GENERADORES TUVIERON QUE DEJAR DE ATENDER PÚBLICO

llos que contaban con sistemas autónomos de suministro eléctrico.

LA UNIÓN Y PAILLACO

En comunas, la situación también fue abordada por las municipalidades a través de algunas acciones de difusión y preventivas a ejecutar mientras se extendiera el corte de energía eléctrica.

Ese fue el caso de Paillaco. A eso de las 20:00 horas se encontraba sesionando el Cogrid comunal, con la presencia de representantes de las eléctricas, Bomberos, Carabineros, entre otros actores. Una de las primeras acciones adoptadas, y debido a la intermitencia de las comunicaciones, fue realizar un

perifoneo por las calles de la ciudad con el objetivo de informar sobre el toque de queda anunciado por el gobierno. También, existía preocupación por la situación de los sistemas de agua potable rural, ya que no todos poseen generadores y, al respecto, evaluarían medidas de apoyo de acuerdo a cómo avanzara la emergencia. De continuar el corte, se estimaba la entrega de agua a través de camiones.

En La Unión, en tanto, el municipio decidió disponer turno adicional de la patrulla de seguridad pública, a fin de desarrollar labores preventivas. Esto se realizaría en coordinación con Carabineros y a cargo del jefe de la unidad

de Seguridad Pública.

SAESA

De acuerdo con el reporte de Saesa, de las 19:40 horas, como resultado de acciones especializadas realizadas en conjunto con el Coordinador Eléctrico Nacional y a los sistemas de respaldo de distribución de la empresa distribuidora, se inició la recuperación progresiva del servicio en la zona de concesión. A esa hora se contaba con el 25 por ciento del total de los clientes con suministro normalizado.

Por otra parte, informaron que “activamos nuestro plan especial ante emergencias que contempla: monitoreo a pacientes electrodependientes a

Mariquina: APR con normalidad

En el transcurso de la tarde de ayer el alcalde de Mariquina Rolando Mitre aseguró que el corte generalizado de suministro de energía eléctrica no afectó a los sistemas de Agua Potable Rural, debido a que funcionaron con equipos electrógenos. “El corte de luz produjo una situación incómoda para muchos vecinos, pero sí les podemos manifestar que el agua la tenemos asegurada”, indicó el alcalde Rolando Mitre.

través de llamados y, según necesidad, visitas presenciales por parte de nuestros equipos; y despliegue inmediato de equipos especializados en terreno para la inspección de instalaciones.

Según el detalle entregado por la compañía, las comunas que a esa hora se encontraban en recuperación progresiva en la región eran: Panguipulli, Valdivia (Niebla, Los Pellines), Futrono, Lago Ranco y Los Lagos.

Además, detallaron que “estamos en contacto con las autoridades nacionales, regionales, locales, a quienes mantendremos informadas sobre el avance de la recuperación de los servicios comprometidos en esta emergencia, ocurrida en instalaciones ajenas a nuestra compañía”.